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Recomienda la Cepal no recurrir al FMI (El Financiero 26/11/08)(Isabel Becerril / Notimex)  Miércoles, 26 de noviembre
de 2008 México cuenta con reservas económicas importantes, por lo que resulta innecesario recurrir ahora a programas
de apoyo del Fondo Monetario Internacional (FMI), bajo condiciones "imposibles", recomendó Alicia Bárcena, secretaria
ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).  Al inaugurar el seminario "La invención del
desarrollo: Los economistas latinoamericanos y la Cepal", dijo que ante la crisis financiera países como México,
Argentina, Brasil y Chile deben esperar y no recurrir al FMI, como lo hizo Ucrania, que recibió apoyo bajo "condicionalidad
imposible".  Recomendó a esas naciones que "esperen un poco, resistan", y pidió aprovechar "el momento para cambiar su
gobernabilidad y su condicionalidad", además de buscar la oportunidad para crear una arquitectura financiera regional. 
Situación delicada  En otro foro, Lorenzo Servitje planteó que en las condiciones actuales de crisis es momento de que el
gobierno tenga mayor influencia con acciones responsables por una economía de mercado.  Durante la 20 Asamblea de
la Confederación Patronal de la República Mexicana de la Ciudad México (Coparmex) dijo que "en estos momentos es
inevitable la intervención del Estado, pues la situación es delicada".  Advirtió que entre la población existe miedo por la
situación económica; sin embargo pidió a los empresarios no ser "tan negativos"; hay que buscar soluciones, "no hay que
enconcharnos".  El fundador del Grupo Bimbo señaló que la crisis económica en que está enfrascado el mundo no se
resolverá en dos, tres o cuatro días, pero la cuestión aquí es no perder la "chamba; eso es lo que hay que lograr".  Con
relación a los comicios para 2009 exhortó a los empresarios a participar en ese proceso y calificó de irresponsables a
aquellos que dejan a otros tomar las decisiones por uno.  Por su parte, los representantes de la Coparmex-Ciudad de
México manifestaron su preocupación no sólo por la crisis económica, sino también por la actuación de los sindicatos en la
evolución del país.  Acusaron que México estuvo secuestrado 70 años por un partido político, y ahora lo está por los
legisladores y, en particular, por los sindicatos, que han causado la pérdida de fuentes de empleo, como el cierre de
minas.  Una de las preguntas recurrentes a Lorenzo Servitje fue en el sentido de qué ha hecho para salir adelante de las
diferentes crisis económicas que le ha tocado vivir, y su respuesta fue:  "Pensar positivo, no engañarnos de que todo va ir
bien, pero tampoco ser fatalistas; más bien hay que buscar oportunidades que se han desaprovechado."    
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